

Bulletin de la section Chasseron du Club Alpin Suisse

Décembre 2020 - Janvier 2021

Président	François Oppliger, Môtiers <u>oppliger.francois@net2000.ch</u>	P 032 861 27 93 N 079 574 73 81
Caissier et fichier des membres	Sandra Aeby Perrin, Travers <u>caissier.cas@gmail.com</u>	P 032 863 30 89
Intendant des Illars	Blaise Huber, Fleurier <u>illars@bluewin.ch</u>	N 079 654 15 83
Réservations pour les Illars	Sandrine Racheter, Châtel-St-Denis <u>reservationsillars@samilu.ch</u>	N 079 859 80 02
Intendant de la Singla	Julien Casaubon, Sion <u>jul.casaubon@gmail.com</u>	N 079 294 30 08
Commission des cabanes	Mélanie Leuba, Sugiez <u>mela.leuba@yahoo.com</u>	N 079 574 73 28
Responsable OJ	Vacant	
Responsable des courses	Vincent Chédel Sugiez <u>v.chedel@gmail.com</u>	N 079 220 63 76
Chef du matériel	Isabelle Vaucher, Couvet <u>Isabelle2115@gmail.com</u>	N 079 626 31 26
Rédaction du bulletin	René Kaufmann, Corcelles NE <u>bulcas@bluewin.ch</u>	N 079 626 00 00
Site Internet :	<u>www.cas-chasseron.ch</u>	

GARDIENNAGES

25 et 26 décembre	Véronique edt Sylvain Perrenoud
31 déc. et 1 ^{er} janvier 2021	François Oppliger
9 janvier	Denis Berthoud et Denys Minder
31 janvier	François Oppliger
6 février	Alain Strahm
13 février	Michel Berthoud

Modifications réservées. Se référer au site internet.

PROCHAIN BULLETIN : février 2021

Délai de remise des documents : **15 janvier 2021** à l'adresse suivante : bulcas@bluewin.ch

Le mot du président

Meilleurs vœux à tous

Nous arrivons à la fin d'une année spéciale, durant laquelle une certaine maladie nous a accompagné tout au long des douze derniers mois

Nous mettons en place un programme des courses et des manifestations pour l'année 2021. Il reste ouvert à des modifications en fonction de l'évolution de la situation sanitaire dictée par le CORONAVIRUS.

Nous devons malheureusement nous résigner à supprimer nos assemblées de janvier et de février. Cette dernière était réservée à notre assemblée générale. A la suite de l'évolution de cette pandémie, nous devons nous préparer à adapter notre programme. Pour le moment nous n'avons qu'une solution, celle de prendre notre mal en patience. Nous devons attendre des temps meilleurs avant de reprendre nos activités habituelles.

Il nous faut rester optimiste et souhaiter que tout se passe pour le mieux possible. Pour nous et pour nos familles.

Nous devons continuer à porter le masque et à garder nos distances. Les réunions se passeront en petits comités. Chacun d'entre nous gardera une approche personnelle de la situation sanitaire. Certains sont très prudents, d'autres le sont moins ou restent encore indifférents aux mesures qui nous sont dictées.

Pour l'organisation des courses les décisions de les maintenir ou pas seront prises au coup par coup, en fonction de la situation du moment. Elle évolue de semaine en semaine. Les organisateurs pourront choisir en fonction de l'évolution des mesures sanitaires du maintien ou non des courses ou manifestations.

Un grand merci à tous pour votre aide et votre collaboration tout au long de l'année en cours. Merci de respecter le programme qui vous sera présenté.

Nous vous présentons nos meilleurs vœux de santé et de bonheur devant la nouvelle année.

#

LES MESURES SANITAIRES PRISES PAR LES AUTORITÉS CANTONALES ET FÉDÉRALES

GARDER LA DISTANCE DE DEUX MÈTRES, SE LAVER TRÈS RÉGULIÈREMENT LES MAINS AVEC DU SAVON OU D'UNE SOLUTION HYDROALCOOLIQUE, NE PAS PARTAGER DES BOISSONS ET DE LA NOURRITURE SORTI DU SAC.

Dans le cadre des gardiennages, le gardien planifie les mesures à prendre aux Illars en conformité avec nos obligations afin d'assurer la sécurité sanitaire des usagers du mazot. 5 personnes maximum respectivement 10 les 24 et 25 décembre ainsi que le 31 décembre 4 personnes par table

Chacun se doit de respecter les gardiens et d'accéder à leurs demandes, c'est de cette façon qu'il nous sera possible de garantir l'accès aux Illars au plus grand nombre d'entre nous.

Un grand merci pour votre compréhension et votre collaboration à tous.

François Oppliger

COURSES ET MANIFESTATIONS FUTURES

Initiation Skating

Le samedi 9 et 16 janvier 2021 de 09h00 à 11h00

Deux matinées pour s'initier au skating et comprendre la technique. Ouvert à tous mais surtout aux débutants.

Rendez-vous : 09h00, au tennis de la côte-aux-Fées

Inscription : f.stirnemann@bluewin.ch 078 618 18 10
jusqu'à la veille.

CAS-Pieds: 1^{ère} sortie de l'année à skis de fond aux Cernets

Mercredi 13 janvier 2021

Rendez-vous : 09h00, Bar l'Isba à la Brévine, café-croissants

Programme : Déplacement en voiture à Bémont, ensuite ski de fond jusqu'aux Cernets pour le repas de midi et retour à Bémont dans l'après-midi.

Repas de midi : Restaurant des Cernets
Accès en voiture possible pour les non skieurs

Inscriptions : Willy Tâche 032/861 25 33 ou Eddy Sahli 079/481 44 94

Jusqu'au samedi 9 janvier 2021

"initiation escalade"

24 janvier 2021

Initiation en salle au **centre sportif de Couvet dès 09h30** si les conditions sanitaires le permettent.

Cette sortie est ouverte à toutes et tous, jeunes et moins jeunes, membres de la section ou non.

Le but est de constituer un groupe de grimpeuses et grimpeurs qui aimeraient apprendre, réapprendre ou se perfectionner en vue de sorties régulières en intérieur comme en extérieur. Si vous avez du matériel (baudrier, chaussons, assureur et corde), c'est top, sinon nous nous organiserons pour en fournir.

J'espère vous retrouver nombreux lors de cette première, dans une ambiance sympa et sportive.

Inscription auprès de Paul Grosrenaud 079 151 64 60 ou paulgrosrenaud@gmail.com

Samedi 13 février 2021

- Rendez-vous :** 08h45, Fleurier, Place du Marché
- Programme :** Randonnée dans la région du Chasseron d'une durée de 3h. environ
Repas aux Illars (au menu fondue au fromage)
Possibilité de monter depuis les Cluds pour les personnes qui ne participent pas à la randonnée mais aimeraient partager un repas
- Inscriptions :** Michel Berthoud au 079 378 79 41 ou par mail michel.berthoud@net2000.ch
Jusqu'au mardi 10 février 2021 au plus tard

Si les conditions sanitaires ne s'améliorent pas la course sera annulée (décision fin janvier)

Week-end à skis de randonnée du 27 février au 1er mars dans le région d'Arolla

L'occasion est trop belle de ne pas profiter du fait que le 1er mars tombe un lundi pour aller skier. C'est pourquoi nous organisons un weekend prolongé à ski avec notre guide Guy Scherrer.

Tout niveau. La destination sera confirmée selon l'enneigement.

Inscriptions et renseignements : Mélanie Leuba mela.leuba@yahoo.com / 079 574 73 24

Places limitées et sous réserve Covid-19

ORGANISATION DU 125^{ième} ANNIVERSAIRE DE LA SECTION

Dans le cadre du 125^{ième} anniversaire de la section nous souhaitons mettre sur pied une exposition de photographies. Pour cela nous avons besoin de votre aide.

Nombreux parmi vous possèdent des photos souvenirs. En les mettant à la disposition de la section, vous en ferez profiter les visiteurs de l'exposition. Cela rappellera de bons souvenirs à beaucoup.

Les photographies seront photocopiées et l'original vous sera rendu dans les meilleurs délais. Merci pour votre collaboration.

La course des 50 ans du bivouac



A la prise d'eau d'Otemma, le brouillard se déchire peu à peu



Julien recherche le meilleur passage pour mettre le pied sur le glacier



Le glacier d'Otemma en contrebas



On y est ...



Après l'effort, la récompense ...





Isabelle, Sylviane, Dick et Julien en pleine ascension de l'Aouille Tseuque



Magnifique vue du sommet de l'Aouille Tseuque avec notre bivouac au centre et l'arête de la Singla en arrière-plan à droite

HOMMAGE A PHILIPPE PETER

Philippe Peter s'est éteint le 3 décembre dernier à la suite d'une longue maladie.

Philippe est entré au Club Alpin en 1969, à la Section Sommartel. Dès son entrée au CAS il a participé à de nombreuses courses, puis c'est en tant qu'organisateur qu'il partait en course avec Sommartel.

Sa vie professionnelle va le conduire des Montagnes neuchâteloises au balcon du Jura pour s'établir à Sainte Croix, C'est alors qu'il fait la connaissance de Michel Jaccard qui va lui présenter la section Chasseron, qu'il rejoint en 1981.

Depuis son arrivée à la section, Philippe a participé à un certain nombre de courses, dans les Alpes et dans le Jura, aussi bien en été qu'en hiver. Très bon skieur, il pratiquait régulièrement la peau de phoque dans la région du Chasseron. Il s'est occupé de la maintenance du système électrique solaire des Illars durant une quinzaine d'années. C'est lui qui assurait la rédaction des procès-verbaux des différentes assemblées durant une quinzaine d'années.

A l'âge de la retraite, il organise régulièrement des courses pour les CAS-pieds, à pied l'été, à ski de fond et ski de piste l'hiver. Et de plus il était autant que possible participant aux activités des CAS- pieds. Depuis 2016, à cause de l'évolution de la maladie, sa présence était moins régulière mais souvent il rejoignait le groupe en voiture pour ne l'accompagner que durant le repas de midi, ne pouvant plus suivre les sportifs.

À son arrivée à Ste Croix, en tant que saxophoniste, il rejoint l'Union instrumentale. Passionné de musique, il a également dirigé la fanfare de St- Sulpice durant 8 ans.

Avec le décès de Philippe, nous perdons un ami chaleureux. Nous nous souviendrons de son sens de l'humour, de la qualité de ses remarques. Il fallait le voir organiser les activités auxquelles il participait. C'était organisé comme sur du papier à musique.

Le 3 décembre il est parti pour une longue marche, vers d'autres sommets sur lesquels il jouera peut-être du saxophone.

Nos pensées émues et nos condoléances vont à sa famille.

François Oppliger



Philippe Peter en 2018 lors du banquet des jubilaires au Mazot des Illars.

Il était fêté pour ses 50 ans de vétéran au CAS.

En attendant des jours meilleurs !



Collection DVD CAS Chasseron

Voici une liste des DVD que possède la section.

Si vous désirez visionner un de ces films, demandez-moi, je vous l'apporterai à l'assemblée suivante.

Si vous avez un film susceptible d'intéresser les membres, contactez-moi, nous fixerons une date d'assemblée pour le projeter.

Alain Strahm Tél. 079 758 93 87 strahmalain@gmail.com

CAUCASE	Mario Casella	*
LA MORT SUSPENDUE	Kevin Macdonald	*
LOHTSE	Reinhold Messner	*
AU_DELA DES CIMES	Catherine Destivelle	*
VIVRE EN MONTAGNE	Laurent Cistac	*
CERRO TORRE CUMBRE	Fulvio Mariani	*
SIX DEGRES qui vont changer le monde	National Geographic	*
SKIPPERS d'altitude	Bernard Delapierre	*
EVEREST 2003	Arctic Production	*
UNE COURSE SIX 4000	Sebastien Devrient	*
COUREUR AU LARGE	François Gabart	*
TARA OCEANS	Michel Pitiot	*
CHIENS DES NEIGES	Nicolas Vanier	*
L' ODYSSEE BLANCHE	Nicolas Vanier	*
ALPES Chroniques sauvages	Vincent Chabloz	*
IVRESSE des PITONS	François Breau	*
L`AVENTURE AU BOUT DU REVE	Alan Roura	*
EIGER	SébastienDevrient	*
VERCORS Les gardiens des hauts plateaux	Chantal Ouvrery	*
MONT ROSE POINTE DUFOUR	Sébastien Devrient	*
LE TOUR DU MONT BLANC	Jean Afanassieff	*
UN JOUR SUR TERRE	Gaumont	*
MONTAGNES en TETE	Mathias Affolter	*
DIABLERETS ski alpinisme 2013	Palain Tschannen	*
SUPER-HEROS 8 films	Arnaud Tortel	*
PREMIERES LOGES	La Salamandre	*
POISSON-LUNE	La Salamandre	*
LE GYPAETE	LA Salamandre	*
TIGRE DES MARAIS	WWF-FR	*

SOUHAITONS VOIR DE TELS PAYSAGES DANS L'ANNÉE À VENIR



Photo : François Opliger

**NOS MEILLEURS VOEUX
POUR LA NOUVELLE
ANNÉE**

